





Ibu Nyai yang menunjukkan sikap tidak nyaman, Sang Aji pun berpamitan dengan Pak Yai untuk pulang. setelah Sang Aji pulang, ia menikah.

Dari data yang diperoleh, Sang Aji memiliki motivasi yang kuat dalam menghafalkan Al-Qur'an. Motivasi menurut Sumadi Suryabrata (2007 : 55) adalah keadaan yang terdapat dalam diri seseorang yang mendorongnya untuk melakukan aktivitas tertentu guna mencapai suatu tujuan. Sementara itu Gates dan kawan-kawan mengemukakan bahwa motivasi adalah suatu kondisi fisiologis dan psikologis yang terdapat dalam diri seseorang yang mengatur tindakannya dengan cara tertentu. adapun Greenberg menyebutkan bahwa motivasi adalah proses membangkitkan, mengarahkan, dan memantapkan perilaku ke arah suatu tujuan. Dari ketiga definisi tersebut dapat disimpulkan bahwa motivasi adalah kondisi fisiologis dan psikologis yang terdapat dalam diri seseorang yang mendorongnya untuk melakukan aktivitas tertentu guna mencapai suatu tujuan (kebutuhan). Karena Sang Aji merasa belum berhasil dalam menghafalkan Al-Qur'an, ia tetap berusaha menghafalkan walaupun ia sudah pulang dari pesantren. Sebenarnya Sang Aji masih berkeinginan untuk tetap belajar menghafal, namun ia tidak mampu bertahan karena sikap Bunyai yang kurang senang pada Sang Aji. juga Sang Aji beralasan ingin segera menikah.

Setelah ia menikah, Sang Aji berfikir bagaimana bisa mendapatkan uang untuk menafkahi istrinya, lalu ia memutuskan untuk menghafalkan Al-Qu'rannya yang sepuluh juz. Sang Aji dibantu oleh istrinya untuk menyimak hafalan Al-Qur'annya yang belum ia hafal. Dengan ketelatenan istrinya untuk menyimak dan













Kebutuhan keamanan adalah kebutuhan seseorang untuk memperoleh keselamatan, keamanan, jaminan, atau perlindungan dari ancaman yang membahayakan kelangsungan hidup dan kehidupan dengan segala aspeknya.

Kebutuhan sosial adalah kebutuhan seseorang untuk disukai dan menyukai, dicintai dan mencintai, bergaul, berkelompok, bermasyarakat, berbangsa dan bernegara.

Kebutuhan akan harga diri adalah kebutuhan seseorang untuk memperoleh kehormatan, penghormatan, pujian, penghargaan, dan pengakuan. Begitupula dengan Sang Aji, kebutuhan Sang Aji untuk mendapatkan pengakuan dari lingkungannya bahwa tidak semua penyandang cacat tunanetra akan selalu terpuruk dalam kebodohan dan tidak mampu berkembang, dan Sang Aji ingin menunjukkan kepada orang-orang yang sering menghina keluarganya yang semuanya mengalami hal yang sama seperti Sang Aji yakni terlahir buta, bahwa ia mampu bersaing seperti halnya orang awas dalam penglihatannya.

Kebutuhan akan aktualisasi diri adalah kebutuhan seseorang untuk memperoleh kebanggaan, kekaguman, dan kemasyhuran sebagai pribadi yang mampu dan berhasil mewujudkan potensi bakatnya dengan hasil prestasi yang luar biasa. Sang aji juga mengaktualisasika dirinya karena kebutuhan yang membuatnya ingin menjadi kebanggaan bagi orang tuanya yang dulunya tidak mempercayai akan kemampuan Sang Aji yang terlahir cacat tidak akan bisa apa-apa, ternyata Sang Aji membuktikannya dengan cara menghafalkan Al-Qur'an yang kini ia berhasil mewujudkan potensi bakatnya dengan hasil prestasi yang luar biasa.



Menurut Maslow, manusia adalah makhluk yang tidak pernah puas seratus persen. Bagi manusia, kepuasan sifatnya sementara. Jika suatu kebutuhan telah dipenuhi, orang tidak lagi berkeinginan memenuhi kebutuhan tersebut, tetapi berusaha untuk memenuhi kebutuhan lain yang lebih tinggi tingkatannya. Jadi, kebutuhan yang mendapat prioritas pertama untuk dipuaskan adalah kebutuhan dasar fisiologis. Setelah kebutuhan tersebut terpenuhi, orang akan termotivasi untuk memenuhi kebutuhan lain yang lebih tinggi tingkatannya, seperti kebutuhan keamanan, kebutuhan sosial, kebutuhan berprestasi, dan seterusnya. Berarti untuk dapat berprestasi dengan baik, seseorang harus memenuhi terlebih dahulu kebutuhan dasar fisiologis dan keamanan. Atau dengan perkataan lain, seseorang tidak mungkin bisa berprestasi dengan baik jika perutnya lapar serta keamanannya terganggu. Namun dari pemaparan teori diatas tidak sama dengan diri Sang Aji. Dalam prinsip yang dimiliki Sang Aji, ia masih bisa berprestasi meskipun kebutuhan fisiologisnya belum tercukupi, Sang Aji sering kelaparan saat menghafalkan Al-Qur'an, tapi ia tetap bertekad untuk menghafalkan walaupun kondisi psikologisnya juga terganggu karena sikap Bunyai yang kurang suka padanya. Sang Aji yakin bahwa apa yang dilakukannya saat ini akan ia petik hasil buanya di masa yang akan datang.

Karena uraian ini berkaitan dengan factor yang mempengaruhi belajar, maka konteks motivasi yang sesuai disini adalah motivasi berprestasi. Dengan demikian, motivasi berprestasi adalah kondisi fisiologis dan psikologis (kebutuhan untuk berprestasi) yang terdapat dalam diri Sang Aji yang mendorongnya untuk





